

125

## DATES.

## HISTORIQUE DES FAITS

22 Février

Le Régiment retourne au Ravin Saint-Michel.  
À 9 heures 30, il quitte cet emplacement avec l'ordre de se porter en réserve du 30<sup>e</sup> Corps d'Armée dans le ravin au Nord du Fort de Moulainville, près de la Renarderie, à droite de la route d'Etain.

À 10 heures, le Lieutenant-Colonel reçoit l'ordre d'envoyer le III<sup>e</sup> Bataillon au village d'Eix, où il doit être en réserve de la 14<sup>e</sup> Division. Ce Bataillon arrive à Eix vingt minutes après et s'y installe en cantonnement d'alerte.

À 12 heures, le reste du Régiment (I<sup>er</sup> et II<sup>e</sup> Bataillons, C. M. R. N° 4, C. M. R. N° 2, C. M. B/35 et C. H. R.) va, suivant ordre reçu, occuper le ravin qui va du Sud-Est de Douaumont à Vaux-devant-Douaumont. Il reste là jusqu'à 10 heures et vient ensuite cantonner au village de Fleury-devant-Douaumont.

Pertes de la journée : Néant

23 Février

Ces mêmes éléments partent à 4 heures, et, par la route Douaumont-Bras et Bras-Louvemont, se portent dans le ravin au Sud de la Fontaine Flaudremont, où ils passent la journée et la nuit.

Pertes de la journée : Néant

24 Février

Au matin, le Général Dégot, commandant la 74<sup>e</sup> Brigade, sous le commandement de qui le Régiment est passé, donne au Lt. Colonel Delaperche l'ordre de prendre position sur la Côte du Goivre, d'y occuper et améliorer les tranchées existantes.

À 14 h. 30, l'ordre arrive de porter immédiatement

## DATES.

## HISTORIQUE DES FAITS.

126

les deux Bataillons sur la côte 344, en utilisant le cheminement défilé situé à l'Ouest de la route de Vacherauville et de contre-attaquer vigoureusement toute attaque ennemie se produisant entre Samogneux et la côte 344.

À 12 heures 45, le II<sup>e</sup> Bataillon (Cdt d'Alauze) part et se porte à la Côte de Calou face au Nord. Il atteint cette côte à 15 heures 15, et attend l'arrivée du I<sup>er</sup> Bataillon (Cdt d'Alloz) qui n'a pu commencer son mouvement que vers 13 heures 05. Un parti ennemi tient la côte 344 et le chemin de Samogneux à Vacherauville, à l'Est du Moulin de Cotelette. Quelques éléments essaient de déboucher de ce chemin et de gravir la Côte de Calou.

La fusillade des compagnies de première ligne du II<sup>e</sup> Bataillon les contient sur ce chemin protégé par des haies artificielles.

Vers 16 heures 30, le I<sup>er</sup> Bataillon étant arrivé sur les pentes Sud-Est de la Côte de Calou, dans le Ravin de la Cage, les éléments de première ligne du II<sup>e</sup> Bataillon descendent rapidement les pentes Nord de la Côte de Calou et atteignent bientôt les défenses accessoires derrière lesquelles les Allemands exécutent leurs feux, en même temps qu'ils repoussent les ennemis qui occupent la côte 344 avec des mitrailleuses. Une batterie de 75, en position au Sud de la Côte de Calou, exécute des tirs efficaces sur les Allemands qui s'enfuient.

Cependant, le I<sup>er</sup> Bataillon progresse par l'expion